



馬込だより

第 558 号
令和 8 年 1 月 23 日発行
大田区立馬込小学校
校長 山本 秀一

キャリア教育について

副校长 下地 宏昌

あっという間に2月です。6年生はあと少しで卒業式を迎え、馬込小学校を旅立ちます。たくさんの楽しい思い出と一緒に中学校に持っていくものとして、「キャリア・パスポート」というものがあります。これは、〈キャリア教育の充実に向けて〉令和2年度から全ての小学校・中学校・高等学校等において、スタートしたものです。

キャリア教育の「キャリア」というのは、「社会の中で役割を果たしながら、自分らしい生き方を実現していく過程」です。私の場合でいうと、仕事では「副校长」という立場で毎日を過ごし、地域では、「ゴミ捨て場のそ うじや公園での遊び方を注意するおやじ」であります。家庭では、「妻に気を遣う夫であり、娘のやさしいパパであり、息子には厳しい父」という役割を果たしながら自分らしい生き方を実現していくということです。(模索中)

「キャリア教育」は、学校の教育活動を通じて、児童・生徒一人一人の発達の段階に応じ、「キャリア」を形成していく取組であり、社会的・職業的自立に向けて必要な基盤となる能力や態度を育成することを目的としています。馬込小の6年生は、総合的な学習の時間の「15年後のわたし」という単元で、様々な職業の方をゲストティーチャーとしてお話を聞くことができました。こどもたち一人一人がより具体的に将来のことを考えるよい機会となり、ねらいとしている前向きに自己の将来を創造する態度を育むことにつながっています。「キャリア・パスポート」の記録は、学年単位や校種単位で終わらせらず、小学校から継続的に蓄積していきます。目的は、記録の蓄積を基に、こどもたちは、自らの学習状況やキャリア形成を見通したり、振り返ったりして、自己評価を行うとともに、主体的に学びに向かう力を育み、自己実現を図っていけるようにすることです。今後も、児童の学習や生活への意欲につながるような支援を行っていきます。

2月生活目標 「寒さに負けず元気にすごそう」

生活指導部

3学期が始まてもうすぐ1か月が経ちますが、早寝・早起き・朝ごはんの生活リズムは身に付いているでしょうか。寒さに負けないためには、規則正しい生活習慣と適度な運動をすることが大切です。

＜2月の行事予定表＞

日	曜	行事予定
1	日	
2	月	全校朝会 低 PUT
3	火	SR 公開始
4	水	特別時程 高 PUT
5	木	
6	金	
7	土	学校公開 特別時程 租税教室（6年） 情報モラル教室（4年・保護者全学年） 笑顔と学びの体験活動プロジェクト（1・2年）
8	日	
9	月	全校朝会 低 PUT 委員会活動 SR 公開終
10	火	安全指導日 区漢字検定
11	水	建国記念の日
12	木	
13	金	
14	土	校庭開放
15	日	校庭開放
16	月	全校朝会 クラブ活動 低 PUT
17	火	午前授業（1・2年）新1年生保護者会
18	水	
19	木	馬込ニュース集会 5時間授業（5・6年） 保護者会（5・6年）14時45分～
20	金	保護者会（1・2年）14時45分～ 野球教室（3年）
21	土	学校防災拠点訓練（馬込東三丁目町会・東馬込町会）
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	5時間授業（3・4年） 保護者会（3・4年）14時45分～
25	水	情報モラル教育 高 PUT
26	木	6年生交流集会 いきいきタイム
27	金	お話し会（低） 野球教室（3年）
28	土	校庭開放

※避難訓練は予告なしのため予定表に記載しておりません。

校内書初展

国語部

1月15日(木)～21日(水)に校内書き初め展を開催しました。

こどもたち一人一人が丁寧に一生懸命書いた作品が展示されました。初めて書き初めに挑戦した1年生や、初めて毛筆に挑戦した3年生も、心を込めて書き、「自分の良い字」に出会うことができました。

こどもたちはお互いの作品を鑑賞し、友達の作品の良いところを見つけて、高学年の作品から自分の目標をもったり、今後の書写学習への意欲を高めています。

保護者の方々もご協力、そして多くのご鑑賞をありがとうございました。



6年 キャリア教育

6年担任

総合的な学習の時間「15年後のわたし」では、様々な職業の方からお話を聞きました。

仕事内容だけでなく大切にしてほしいことも話していただきました。無駄になることはないから全ての教科の勉強を頑張ること、自分の好きなことを見つけるためには挑戦してみることなど、初めて出会う職業の方々のお話を一生懸命メモしていました。質問タイムだけでは足りず、休み時間まで話を聞く姿も見られました。

聞いたことをヒントにして、15年後になっていたい自分に近づくために、これからどんなことが必要かを考えます。将来へのイメージをもって前向きな気持ちで3月の卒業を迎えてほしいと思います。



交通安全教室

生活指導部

1月15日(木)に区から指導員を招いて交通安全教室を実施しました。今年度は、低学年(1～3年生)は「安全に道路を歩行するための知恵」について、高学年(4～6年生)は「自転車運転の危険性と責任」についてお話をいただきました。

前半は注意点や守らなければいけないことなどについてわかりやすくお話をいただき、後半は実例をもとにした動画を見ました。

高学年の自転車運転の危険性については、傘さし運転や二人乗りの禁止、ヘルメットの着用など新しくできたルールについても説明されました。最近多いスマホを見ながら運転することの危険性や、自転車の走行レーンについても教えていただきました。

動画では、危険な事例もわかりやすく見ることができ、自分事として考えるきっかけになったと思います。

これを機にご家庭でも話題にあげ、交通安全について意識を高めていけるといいです。

大田区漢字検定

学力向上委員会

漢字の読み書きの能力の定着を深めるために、大田区小学校漢字検定を2月10日(火)に実施します。

80点以上で合格となり、認定証が渡されます。印刷室前に3年間分の過去問題が置いてあります。すすんで問題を取りに行き、自主的に練習に取り組んでいる姿が多く見られます。引き続き積極的に活用してほしいと思います。また、教科書や漢字ドリル、タブレットでの漢字学習も活用できますので、合格を目指して頑張ってほしいと思います。

また、80点に届かなかった場合でも、間違いを確認して直しに取り組むと、再テストを受検することができます。再テストで合格すると努力賞の賞状が渡されます。再テストは何回でも挑戦可能です。ねばり強く、最後まで取り組むことを期待しています。